

# SUCCESS NOTES 2019-2020

# 働き方の 課題に ヒント！

TOKYO働き方改革宣言企業成果事例集

森平舞台機構株式会社／日本テクノ株式会社／  
ダイヤオフィスシステム株式会社／太陽生命保険  
株式会社／株式会社シルバーアシスト／株式会  
社大輝／有限会社ベスト青梅／ライオンハイ  
ジーン株式会社／株式会社アクシオ／株式  
会社誠／株式会社ミライト情報システム／  
SGHグローバル・ジャパン株式会社／  
シーメンス株式会社／日本物産株式会  
社／株式会社パーキングマーケット  
／三菱地所コミュニティ株式会社／  
株式会社サイフューズ／ベックス  
株式会社／株式会社ネクストリ  
ンク／株式会社エスケアメイト



東京都産業労働局

スムーズビズ  
Smooth Biz

# 進んでいる企業に学ぼう。ライフ・ワーク・バランス

やりがいを持って、いきいきと働き、プライベートと仕事の調和をとるためにには、長時間労働を減らしたり、年次有給休暇などの休みをしっかりとつっていくことが大切です。東京都は、「TOKYO働き方改革宣言企業」制度を設け、働き方・休み方の改善に向け、「働き方改革宣言」を行う企業を募集し、その取組内容について情報発信を行っています。この冊子では、様々な業種・規模の宣言企業が実践している、時間や場所を有効に活用できる柔軟な働き方や、社員のプライベートを大切にする休暇制度など、優れた取組やユニークな取組を紹介しています。プライベートも仕事も充実させていくために、どのような“働き方”があるのか、考えてみませんか？



って  
なに？

従業員のライフ・ワーク・バランスを推進するため、長時間労働の削減や年次有給休暇等の取得促進について、2～3年後の目標と取組内容を宣言書に定め、全社的に取り組む企業等のことです。

宣言企業はWebサイトでご紹介していますので、是非ご覧ください。  
<https://hatarakikata.metro.tokyo.jp/>

TOKYO 働き方



## TOKYO働き方改革宣言企業になるまでの流れとその後の支援

奨励金を活用しないで、  
働き方改革宣言する場合

奨励金を活用して、働き方改革宣言する場合

最大  
110  
万円

### 働き方改革宣言奨励金

働き方改革宣言事業  
(必須)

30  
万円

働き方改革に向けた  
目標及び取組内容の設定

問題点  
抽出

原因  
分析

目標・  
取組内容  
の設定

社内  
周知

宣言や制度整備に向けた取組をサポート

制度整備事業  
(任意)

最大  
40  
万円

働き方改革の取組として、  
制度整備を実施

働き方の制度導入例

テレワーク制度、フレックスタイム制度…

休み方の制度導入例

時間単位年休制度、連続休暇制度…

目標・取組内容  
の設定

### TOKYO働き方改革宣言企業

宣言企業の生産性向上を支援

無料

生産性向上支援  
コンサルティング

制度の運用をバックアップ

働き方改革助成金

最大  
40  
万円

宣言後の取組をフォローアップ

すべての宣言企業に  
専門家による巡回・助言

※2019年度の事業内容です。事業内容の詳細は上記のWebサイトでご確認ください。

# 株式会社サイフューズ

<https://www.cyfusebio.com/>

本 社 東京都文京区本郷 2-27-17  
ICNビル 5A  
設 立 2010年  
代 表 者 代表取締役 秋枝 静香  
従業員数 21名（2019年8月現在）



## 宣言

従業員のライフワークバランスの推進を目指して、働き方改革に全社的に取り組みます。

### 取組内容

#### 《働き方の改善》

- 定期的な管理職による面談等を実施して、必要に応じて業務分担の見直しを図ります。
- 会議の削減・時間短縮を行います。
- 長時間労働を抑制する為の定期的な職場巡回を行います。
- 本人にメール等にて注意勧告します。

#### 《休み方の改善》

- 管理職が部下の休暇取得状況を把握します。
- 管理職による声掛け等、休暇を取得しやすい雰囲気をつくります。
- 記念日等年次有給休暇（誕生日休暇）を導入する。

## 長時間労働や休日出勤のイメージがあるベンチャー気質を宣言で一新

株式会社サイフューズは、細胞の塊（スフェロイド）を立体的に積層する独自の技術を活用し、病気や怪我で機能不全となった組織や臓器の再生を目指すバイオベンチャーだ。一般的に事業拡大段階にあるバイオベンチャーには、長時間労働や休日出勤が多いイメージがある。そこでそのようなイメージを払拭するため、2017年から社員に働き方の意識改革を促す取組を開始。翌年、社内外に周知するため「TOKYO働き方改革宣言企業」に参画。残業時間の削減等を推進するとともに、働き方改革の取組が社外に周知されたことで、採用面でも功を奏しており、入社希望者が増加している。



### 私たちの働き方改革 ①

研究スケジュール全体を俯瞰し、メンバー一人ひとりの業務を配分。残業時間削減に向けた具体的な取組の一つが、現場の上司による定期的な面談と必要に応じた業務分担の見直しだ。研究開発部門では、研究スケジュール全体を俯瞰しながらメンバーの業務を調整し、負担が偏らないように徹底している。このほか会議の削減や時間短縮をしたり、全役職員が集まるミーティング時に注意喚起するなど、日々の細かな取組を積み重ねることで、社員の意識変革を促進している。

### 私たちの働き方改革 ②

#### 有給休暇取得率の向上を狙った独自の休暇制度を導入

誕生日有給休暇を「ライズアップ休暇（自分自身を成長させるための休暇）」と名付け、誕生月に自由に取得できる制度を導入。また夏季休暇を7月から9月のうちどこでも3日間取得できるようにするなど、フレキシブルな仕組みを採用し、社員が休暇を取りやすくしている。さらにリフレッシュ休暇として、3年勤務で5日間取得できるようにするなど、独自の休暇制度作りに励み、ライフ・ワーク・バランスを推進している。

## INTERVIEW

経営者・人事担当者のインタビュー

取締役 CFO 経営管理部 部長

### 三條 真弘



#### 働き方改革宣言企業への参画が、対外的評価の向上につながりました

働き方改革宣言の対外的効果はいろいろありました。採用面への好影響が大きかった印象です。ベンチャー企業の場合、候補者の方々が、労働環境や働き方のイメージを事前に把握することはなかなか難しいのが現状です。宣言企業に参画したことでの残業時間削減や有給休暇の取得率向上に本気で取り組んでいる会社の姿勢が明確になり、候補者の方々にとって、入社前の不安の一つを払拭する効果があったと思います。結果として、採用自体もスムーズになり、応募件数の増加にもつながりました。

#### 「働き方改革」現場の声をきました！

#### 大きな成果は、労働時間を計画的に配分する意識を持てたこと

研究開発部  
細胞製品開発グループ

### 鳥井 蓉子



働き方改革宣言の後は、時間外労働が発生する場合には、その前後で調整するなど労働時間を計画的に配分するようになりました。部署全体で残業や休暇を配分し、全体での取組が進むようになったのはうれしいです。研究開発を優先した上で、プライベートの時間も十分確保できる今の環境にとても満足しています。自分自身の成長にとって非常にプラスになりました。



ライフ・ワーク・バランスを推進する企業の取組を  
**Webでも公開**

<https://hatarakikata.metro.tokyo.jp/>



|              |
|--------------|
| 印刷物規格表第1類    |
| 印刷 番号31(205) |